

Jesús es la Paz



¡Feliz Navidad!

Jesús es la Paz

Queridos hermanos:

Estamos concluyendo un año que podríamos llamar de transición.

Atrás va quedando la terrible experiencia de la pandemia del COVID que nos sorprendió y amenazó de un modo no conocido antes por nosotros, que trajo dolor y muerte a tantos, que nos obligó a encerrarnos en nuestras casas para cuidarnos, estudiar y trabajar, que cerró nuestros templos y detuvo las tareas pastorales presenciales, salvo los comedores solidarios, y que nos obligó a expresar nuestra fe y a orar en formas nuevas, especialmente digitales y a distancia.

Hoy, todo eso nos parece ya lejano y casi olvidado.

A lo largo de este año 2023 hemos visto como los feligreses han vuelto masivamente a los templos, los grupos de catequesis han retomado sus actividades con tanta o mayor fuerza que antes, las comunidades de adultos mayores se vuelven a encontrar ya sin miedos, las tareas de solidaridad florecen en los comedores y la atención de las personas, y ahora en estos días del Mes de María nos hemos reunido en torno al altar de la Madre, llenándonos de alegría, esperanza y comunión.

De todo esto damos gracias al Señor.

Sin embargo, en este año no hemos vuelto sin más a lo mismo de antes. Han surgido nuevos desafíos, nuevos problemas nuevas amenazas que nos preocupan profundamente como personas y como sociedad.

Particularmente hemos visto el aumento de la violencia homicida en el mundo, con las guerras de Ucrania, en la Tierra de Jesús y otras terribles guerras olvidadas, la persistencia de la violencia en la macro zona sur, el aumento explosivo de una delincuencia inhumana y cruel ligada al narcotráfico que no conocíamos en el país.

La difícil situación económica, política y social que todavía nos acompañan, la crisis educacional agravada por los años de la pandemia, el debilitamiento sostenido de las familias y del sentido de la autoridad, van

configurando un panorama preocupante y complejo que a muchos los tiene perplejos e incluso sin esperanzas.

Crece la sensación de que no somos capaces de encontrar caminos eficaces de diálogo social que nos permita avanzar en resolver estos y otros graves problemas y que, por el contrario, estos se agudizan.

Aumenta el temor, la incertidumbre, la desesperanza, especialmente entre los jóvenes escépticos ya de toda institución y de todos los líderes.

Esto nos lleva al núcleo del problema. ¿Cómo podemos encontrar esa luz que necesitamos para no caer en la falta de horizontes y de sentido para la vida?

Desde la fe en el Dios de la historia revelado en la Biblia, nuestra respuesta es una sola.

Solo en Cristo encontramos esas Palabras de Vida eterna que anhela nuestro corazón, esa luz que nos ilumina, esa paz que necesitamos.

Creo que el sentido de la Navidad es hoy más necesario que nunca. Necesitamos de esta pausa en el agobio de nuestro tiempo. Necesitamos esa luz que viene de lo alto para iluminar nuestros pasos, para mostrarnos horizontes nuevos, de que un mundo mejor es posible.

Necesitamos experimentar la cercanía de Dios que manifiesta que el amor es más fuerte que el odio, la misericordia más que la venganza, la solidaridad más que la indiferencia.

Navidad nos hace presente esa plenitud de los tiempos en la

cual el Hijo de Dios, por amor a nosotros, se despoja de su condición gloriosa para hacerse uno de nosotros, igual en todo menos en el pecado. Al nacer de María en Belén, Jesús nos revela que tenemos un Padre común y por ello

somos hermanos llamados a formar una única familia humana.

Quisiera invitarles a tomar muy en serio el tiempo litúrgico que estamos viviendo. El advenimiento es la invitación preparar nuestro corazón para recibir al Niño Dios que viene a nosotros de manos de su Madre.

Recordemos que en Belén no había sitio para la Sagrada Familia. Los vecinos estaban tan ocupados y ajetreados que no los vieron tocar sus puertas pidiendo un lugar para dar a luz al Divino Niño. Que no nos ocurra eso a nosotros. Que lo podamos esperar y recibir gozosos en nuestro corazón, en nuestras familias, en nuestra Patria.

¿Cómo? Pues ya lo sabemos.

En la oración más intensa, de mejor calidad, en la escucha diaria de Dios en su Palabra y en los acontecimientos.

En la atención amorosa al que está junto a nosotros, para que podamos reconocer a Jesús en el pobre, el abandonado, el necesitado, el enfermo, el que viene de otras tierras.

En la sobriedad de vida en este tiempo caracterizado por el consumo y los gastos excesivos.

En Navidad los primeros invitados a adorar al Niño en brazos de su Madre fueron los Pastores, hombres de trabajo, sencillos, humildes. Ellos fueron iluminados por la Gloria de Dios. Que como ellos podamos dejarnos sorprender por la gloria de Dios manifestado en el Niño envuelto en pañales, para que así podamos recibir esa Paz que nos trae Jesús que tanto anhelamos para nosotros, para Chile y para el mundo y con ÉL ser constructores de Paz.

Es lo que les deseo de corazón.

Que podamos tener esa experiencia renovadora de ver nacer a al Niño Dios entre nosotros, para dejarnos iluminar y sanar por el amor de Dios.

Junto al pesebre de José y María, los ángeles y los Pastores, les bendice con cariño y les desea una muy Feliz Navidad junto a sus seres queridos.

+Tomislav Koljatic
Obispo



46 años al servicio de la Comunión, Comunicación y Participación

Representante Legal: Monseñor Tomislav Koljatic Maroevic
Independencia 248. Casilla 107 / Fono 73- 2627221.

Consejo Editor: Mons. Tomislav Koljatic, Pbro. Luis Fuentealba Sánchez, Judith Villagrán y Yasna Rebolledo.

Edición, Digitación y Distribución: Yasna Rebolledo Sánchez, Periodista

Diseño e Impresión: Impresora Fenix, Colo - Colo 247. Fonos: 73-2633010 / Fax: 73-2633013. Email: ventas@impresorafenix.cl
Publicación Mensual Diócesis de San Ambrosio de Linares. Fundada en junio de 1977; Año XLVI, N° 508, Diciembre 2023. Valor \$ 500.-
E-mail: comunicacionesobispadolinares@gmail.com - www.obispadolinares.cl - www.pbndelinares.cl / LINARES - CHILE.

Pbro. Manuel Juvenal Pereira Arellano Qepd

En la madrugada de este miércoles 15 de noviembre, a los 96 años edad y 69 de vida sacerdotal, en una profunda paz, en su casa habitación entregó su alma a Dios el Presbítero Manuel Juvenal Pereira Arellano, donde había retornado hacía unos días para guardar reposo luego de recibir exhaustivas atenciones e intervención quirúrgica en el Hospital Clínico de la Universidad Católica de Santiago. Su velatorio se desa-

ñaron familiares, amigos, pues fue un gran acontecimiento para todo el Pueblo.

Durante su vida Sacerdotal desempeñó diversos cargos entre los que se destaca su rol como Vicario Cooperador de las parroquias de San José en Parral y en Constitución, desde el 26 de junio de 1955, hasta el 5 de febrero de 1959.

Fue párroco de Niño Jesús en Villa Alegre desde 1959 a 1967. Desde donde desarrolló su labor

reflexión profunda, un gran orador y liturgo.

Interiormente de gran sensibilidad y tímido. Tenía una gran conciencia de su fragilidad, sus limitaciones y cualidades.

Fue un gran consejero y director espiritual de sacerdotes, obispos compañeros de aula, amigo de Monseñor Jorge Medina Esteves, quien lo visitaba cuando estaba en Chile o venía de Roma.

Formó al menos cuatro generaciones de cristianos en Parral. Fundó el Colegio San José de Parral, junto a su compañero de vida por más de cuatro décadas el padre René González Villalobos y el Liceo nocturno de hombres de Parral.

Durante su tiempo en la parroquia San José de Parral, se recuerda su arduo trabajo para remodelar el Templo parroquial, destacando en esta obra la construcción de la Sala Matus, entre otros salones más pequeños, espacios propicios para acoger a los diversos grupos que dan vida y fuerza a la vida comunitaria de la parroquia San José.

Desarrolló y motivó en sus fieles la práctica de sus grandes pasiones como el Teatro, la lectura, las artes y el amor por la liturgia.

En el Obispado y en la parroquia San José, en la década de los 70, se

le recuerda como uno de los iniciadores de la Escuela de Formación para el Diaconado Permanente en la Diócesis de Linares.

Fue también, Consultor Diocesano, Vicario Episcopal y Decano. Formó parte del Consejo de Presbiterio, siendo siempre elegido por la votación de sus pares.

Desde el 19 de agosto de 1980, se hizo cargo de la parroquia San Sebastián de Los Cuarteles en Camelias, donde ayudó en la Evangelización de las numerosas capillas del sector.

Gratitud y Emoción en la despedida

El velatorio del P. Juvenal Pereira, se desarrolló en la parroquia San José, (Balmaceda 340, frente a la Plaza) y su funeral fue el jueves 16 de noviembre, con una Misa a las 10:30 hrs. en el mismo templo, presidida por Monseñor Tomislav Koljatic, concelebrando sacerdotes del Clero diocesano.

Después de su despedida de la ciudad de Parral, sus restos fueron escoltados hasta la Comuna de Empedrado, donde luego de otra solemne Misa fue sepultado junto a sus familiares y vecinos del Pueblo que le viera nacer.

El recuerdo y tanto tiempo compartido, nos llena de nostalgia, pero nos fortalece la esperanza de lo que con empeño y convicción predicó tantas veces, destacando su corazón de padre, de un padre generoso que supo acoger, que supo escuchar y tantas veces aconsejar.



rolla en la parroquia San José de Parral, donde por muchos años fuera párroco.

El Pbro. Manuel Juvenal, nació el 10 de julio de 1927, en la Comuna de Empedrado. Hijo de Don Florentino Pereira y la Sra. Abelina Arellano. Fue el cuarto de seis hermanos, Florencio, Lucila, Daniel, Juvenal, Raquel y María.

Realizó sus estudios primarios en la Escuela de Empedrado y sus estudios secundarios en el Seminario de Concepción y San Pelayo de Talca.

En 1948, ingresó al Seminario Pontificio de Santiago, a la Facultad de Teología 1950 - 1954 obteniendo el Grado de Licenciado en Filosofía y Teología.

Su Ordenación Sacerdotal, la recibió el 31 de octubre de 1954, en la Catedral de Linares de manos de Monseñor Roberto Moreira Martínez, Tercer Obispo de Linares. Cantó la Primera Misa en su parroquia natal en San Ignacio de Empedrado, el 1° de noviembre de 1954, le acompa-

como Profesor de Filosofía y Religión en el Liceo Manuel Montt de San Javier.

El 19 de junio de 1967, fue nombrado párroco de San José de Parral, hasta el 25 de febrero de 2013. Ejerció 46 años de servicio pastoral a esta querida tierra y cuando, por su avanzada edad, se acogió a retiro, colaborando como Vicario Cooperador hasta hoy, residiendo en su casa particular.

Rector del Colegio San José de Parral. Asesor y Capellán del Colegio Providencia en Parral.

Entre sus características personales se destaca como un hombre de oración, estudio y



CALENDARIO 2024



ENERO

L	M	M	J	V	S	D
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30	31				

FEBRERO

L	M	M	J	V	S	D
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29			

MARZO

L	M	M	J	V	S	D
				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31

ABRIL

L	M	M	J	V	S	D
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30					

MAYO

L	M	M	J	V	S	D
	1	2	3	4	5	
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

JUNIO

L	M	M	J	V	S	D
				1	2	
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30

JULIO

L	M	M	J	V	S	D
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30	31				

AGOSTO

L	M	M	J	V	S	D
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

SEPTIEMBRE

L	M	M	J	V	S	D
					1	
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30						

OCTUBRE

L	M	M	J	V	S	D
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31			

NOVIEMBRE

L	M	M	J	V	S	D
				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	

DICIEMBRE

L	M	M	J	V	S	D
						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31					

Vida Diocesana, caminamos al Centenario de la Diócesis de la mano de María Santísima

Decanato de Cauquenes

Parroquia Santo Toribio, Curanipe

El 29 de octubre, celebramos la ceremonia de integración oficial de Juan Pablo Pavez Huilcaleo, como Acólito en nuestra comunidad parroquial, momento que nos invita a reflexionar sobre el significado de la participación de los niños y jóvenes en la vida de la Iglesia. Le damos la bienvenida oficial a Juan Pablo como acólito y le agradecemos su disposición a servir. Muchas felicidades y bendiciones para él y su familia. Luego de haber visitado durante un mes todas las capillas y comunidades de la parroquia, nuestra Virgen Peregrina regresa a su hogar junto a la comunidad de Curanipe. Con mucha alegría fue entregada por nuestros hermanos de Quilicura quienes compartieron con fe y entusiasmo la Eucaristía y una agradable atención preparada por la comunidad parroquial. Bendiciones y agradecimientos a cada una de las comunidades que recibieron con mucha fe a nuestra Madre Santísima, en su peregrinar de este año. El Mes de María concluirá, como cada 8 de diciembre, con el rezo del Rosario, a las 10:30 y Misa a las 11:00 hrs. en Costanera de Curanipe.



Pilar y Rosita, corresponsales.

Parroquia San Ambrosio, Chanco



El domingo 03 de diciembre a las 11:00 hrs., en una hermosa ceremonia presidida por P. Francisco Hormazábal, nuestro párroco, 52 niños y niñas de nuestra comuna, hicieron su Primera Comunión. Estos niños recibieron su preparación en la sede parroquial, bajo la entrega de sus catequistas Isabel Yevenes, Carla Contreras, Valentina Cerro y Vicente Amaro, les enseñaron ir conociendo a Jesús, a su Madre María, los Sacramentos y el amor por la Iglesia. Así también sus padres fueron los pilares que, con esfuerzo y ánimo, acompañaron en el camino de la preparación al sacramento, con los catequistas Yolanda Orellana, Mariela Núñez, Mónica Muñoz y María Eliana Orellana. Le pedimos a Dios, a María Santísima, a San Ambrosio, que estos niños, sus padres y familia sigan perseverando en el camino de la iglesia, que los acompañe y bendiga siempre.

Fabián Martínez, corresponsal.

Parroquia San Alfonso María de Ligorio

Con mucha alegría y devoción rezamos el Mes de María y cada sábado el Rosario de la Aurora que, pese al frío, contó siempre con gran asistencia. Niños, jóvenes y adultos se dieron cita en el salón parroquial para comenzar a preparar las bolsas de dulces y mensajes de amor y esperanza que serán distribuidas en la "Caravana de la Alegría" esta Navidad 2023. Ha sido una jornada de mucha alegría y de compartir fraterno, viviendo desde ya el ambiente navideño en nuestra parroquia. El recorrido de esta caravana comienza el miércoles 13 de diciembre

Ricardo Cortés, corresponsal.



Decanato de Constitución

Colecta Solidaria 2023

Si ayudo a una sola persona a tener esperanza, No habré vivido en vano...

Esperamos tus Donaciones hasta: **Domingo 17 de Diciembre**

Los alimentos serán recibidos de Lunes a viernes, en la oficina Parroquial o en las misas

Lo que necesitamos:

- Arroz
- Fideos
- Salsa
- Aceite
- Azúcar/Sal
- Té/Café
- Legumbres
- Galletas
- Atún / Jurel
- Pan de Pascua
- Postres en conserva
- Papas Fritas
- En Bolsa

Parroquia San José de Constitución
Organiza: pastoral Social y Comedor Fraterno

Parroquia San José

El 27 de noviembre, dimos comienzo a nuestra campaña solidaria, organizada por Pastoral Social y Comedor Fraterno de la parroquia para ir en apoyo de quienes más necesitan. Toda se agradece, juntos demos una Navidad con más esperanza a cada familia que lo reciba este apoyo.

La recepción de las donaciones será recibida de lunes a viernes, en la oficina parroquial en horario de atención.

¿Para que sirve el aporte del 1%?

- 1 Solventar los gastos de los templos, oficinas y salones.
- 2 Pagar los sueldos del personal parroquial.
- 3 Aportar a iniciativas solidarias e insumos para la formación.

¿Cómo aportar en este tiempo de crisis sanitaria?

Los templos están cerrados y no tienen ingresos.

BANCO SCOTIABANK
CUENTA CORRIENTE
3701954
RUE: 81.513.300-5

NO TE OLVIDES: enviar un correo contabilidad@obispadodelinares.cl e indicar tu Parroquia.

Departamento: FII y la Iglesia
Obispado de Linares

Busque todo el material de esta edición, la Buena Nueva del día y mucho más, en nuestras redes sociales.

Síguenos en

diocesisdelinares.com

www.obispadodelinares.cl

buenanueva.periodicodiocesano

buenanueva_lin

diocesis_de_linares

Diócesis de Linares Chile

Decanato de Parral

Parroquia San Lorenzo, Longaví

Felices y esperanzadas las comunidades han recibido la visita de Monseñor Tomislav Koljatic que confirmó a jóvenes y adultos en diversas comunidades de nuestra parroquia y de la sede también. Saludamos con alegría llegada de dos nuevos Sacerdotes al equipo de

nuestra Parroquia al P. Wempi Mandagie Limbong y al P. Didantus Carvalho PriamboDo, refuerzos que esperamos sigan apoyando la misión evangelizadora en todas las capillas, junto al P. Agustinus y P. Genivaldo.

Decanato de Linares

Parroquia San Miguel Arcángel, Colbún

Con gran devoción y fe, celebramos el Mes de María en las diferentes comunidades y grupos de oración. Concluimos con la celebración de Primeras Comuniones de un grupo de entusiastas niños y niñas, sus entusiastas familiares y amigos. A todos los lectores y suscriptores de Buena Nueva, les agradecemos por recibirnos cada mes en sus hogares, les invitamos a renovar sus suscripciones y les deseamos una muy Feliz Navidad y un Año nuevo colmado de bendiciones, que el Niño Dios anide en sus corazones y bendiga sus hogares.

Andrea Valenzuela Tempini, corresponsal.

Santa Cruz, Semillero:

Felicitemos a los niños y niñas de nuestra comunidad que han recibido su Primera Comunión y les invitamos junto a sus familias a seguir participando activamente en la capilla.

Destacamos el servicio de las catequistas y acn, que cada año se esfuerzan por recibir, acoger y evangelizar a los grupos en formación a los sacramentos. Rezamos el Mes de María y esperamos contar con tan buena asistencia en la Novena del Niño Dios a la cual invitamos a toda la comunidad. Feliz Navidad y Próspero Año Nuevo para todas las familias.

Ángela, Yuli y Javiera, corresponsales.

Comunidad Escoge Nacional elige su nuevo equipo Coordinador

Entre los días 6 y 8 de octubre la comunidad espiritual Escoge Linares perteneciente a la Parroquia Jesús Obrero participaron del Encuentro Zonal Sur Escoge Chile en la bella ciudad austral de Punta Arenas. En dicha actividad se congregaron representantes de las diferentes comunidades del país: Chillán, Villarrica, Valdivia, Osorno, Río Negro, Puerto Montt, Puerto Varas, Coyhaique Punta Arenas y Linares, bajo el lema: «Deja tú huella, sé testigo», el tema principal fue la reflexión de la importancia de los y las laicos/as en la construcción del Reino de Dios en la tierra y el proceso de evangelización en el Siglo XXI.

Finalmente, durante la jornada se llevó a cabo una nueva consulta de fe, donde a raíz de la elección de los y las coordinadores/as de las diversas comunidades Escoges salió Electo para el servicio de Coordinación Nacional Juan Carlos Ruminot Araya, integrante de la Familia Escoge Linares, quien le deseamos mucho éxito en su gestión. Felicidades querido Juan Carlos, nuestras oraciones por su excelente y dedicado servicio que, estamos seguros dejará hermosas huellas.



Celebran su Aniversario:

Pbro. Luis López Ruiz.

El 03 de diciembre, celebra 40 años de consagración sacerdotal.

Pbro. Juan Yamil Pinto Agloni. Párroco de Nuestra Señora de la Buena Esperanza, Panimávida.

El 07 de diciembre, celebra 34 años de sacerdocio.

Celebremos la Fe

Domingo 10 Diciembre:
Primera Lectura: Sab 6, 12-16
Salmo: 62, 2-8
Segunda Lectura:
1Tes 4, 13-18
Evangelio: Mt 25, 1-13

Domingo 17 Diciembre:
Primera Lectura:
Is 61, 1-2.10-11
Salmo: Lc, 46-50.53-54
Segunda Lectura:
1 Tes 5, 16-24
Evangelio: Jn 1, 6-8.19-28

Domingo 24 Diciembre:
Primera Lectura: 2Sam 7, 1-5.8-12.14-16
Salmo: 88, 2-5.27-29
Segunda Lectura: Rom 16, 25-27
Evangelio: Lc 1, 26-38

Domingo 31 Diciembre:
Primera Lectura: Gn 15, 1-6;

17, 5; 21, 1-3
Salmo: 104, 1-6.8-9
Segunda Lectura: Heb 11, 8.11-12.17-19
Evangelio: Lc 2, 22-40

Domingo 07 Enero:
Primera Lectura: Is 60, 1-6
Salmo: 71, 1-2.7-8.10-13
Segunda Lectura: Ef 3, 2-6
Evangelio: Mt 2, 1-12

Domingo 14 Enero:
Primera Lectura: 1Sam 3, 3-10.19
Salmo: 39, 2.4.7-10
Segunda Lectura: 1 Cor 6, 13-15.17-20
Evangelio: Jn 1, 35-42

Domingo 21 Enero:
Primera Lectura: Jon 3, 1-5.10
Salmo: 24, 4-9
Segunda Lectura: 1 Cor 7, 29-31

Evangelio: Mc 1, 14-20

Domingo 28 Enero:
Primera Lectura: Deut 8, 15-20
Salmo: 94, 1-2.6-9
Segunda Lectura: 1Cor 7, 32-35
Evangelio: 1, 21-28

Domingo 04 Febrero:
Primera Lectura: Jb 7, 1-4.6-7
Salmo: 146, 1-6
Segunda Lectura: 1 Cor 9, 16-19.22-23
Evangelio: Mc 1, 29-39

Domingo 11 Febrero:
Primera Lectura: Lev 13, 1-2.45-46
Salmo: 31, 1-2.5.11
Segunda Lectura: 1Cor 10, 31-11,1
Evangelio: Mc 1, 40-45

Domingo 18 Febrero:
Primera Lectura: Gn 9, 8-15

Salmo: 24, 4-9
Segunda Lectura:
1Ped 3, 18-22
Evangelio: 1, 12-15

Domingo 25 Febrero:
Primera Lectura:
Gn 22, 1-2.9-13.15-18
Salmo: 115, 10. 15-19
Segunda Lectura:
Rom 8, 31-34
Evangelio: Mc 9, 2-10

Domingo 03 Marzo:
Primera Lectura: Éx 20, 1-17
Salmo: 18, 8-11
Segunda Lectura: 1 Cor 1, 22-25
Evangelio: Jn 2, 13-25

Domingo 10 Marzo:
Primera Lectura:
2Crón 36, 14-16.19-23
Salmo: 136, 1-6
Segunda Lectura: Ef 2, 4-10
Evangelio: Jn 3, 14-21

-Liceo Bicentenario Colegio San Miguel Arcángel-

Ceremonia primeros lectores 2023

El jueves 23 de noviembre se llevó a cabo la "Ceremonia de los primeros lectores", instancia en la que se reconoce el esfuerzo y trabajo de los niños/as de primero básico por adquirir su proceso de lecto-escritura. Sabemos que la lectura es una de las actividades más importantes y útiles que el ser humano realiza a lo largo de su vida.

Es una de las funciones más complejas del cerebro humano, pues despliega vastos procesos cognitivos. Es por esta dificultad que se nos presenta, que valoramos el esfuerzo y la dedicación con la que todos/as los/as estudiantes han enfrentado el desafío de aprender a leer y a escribir.



-Liceo Bicentenario San José-

"NATURAL CYCLE" TALLER MEDIOAMBIENTAL

Durante el mes de noviembre se desarrollaron varias actividades del Taller Medioambiental junto a estudiantes de 2° ciclo, una de ellas corresponde a la visita al PUNTO LIMPIO "NATURAL CYCLE" de la comuna de San Javier.



-Liceo Bicentenario Inmaculada Concepción, Cauquenes-

¡¡¡Ya se Leer!!!

Con gran orgullo y emoción, celebramos el significativo logro de nuestros estudiantes de primer año básico. Ayer, 29 de noviembre, se llevó a cabo una ceremonia muy especial, marcando el inicio oficial de su viaje en el mundo de la lectura. Este evento no solo simboliza un importante paso académico, sino que también es un hito en el desarrollo integral de cada uno de nuestros jóvenes estudiantes.

"Leer es soñar con los ojos abiertos, es viajar sin necesidad de pasaje, es vivir otras vidas y otros tiempos. Leer nos descubre que tenemos alas para volar". Este hermoso proceso que ahora comienzan nuestros estudiantes les abrirá puertas a mundos infinitos de imaginación, conocimiento y aventura. Celebramos con alegría y entusiasmo este importante paso en su educación y les animamos a seguir explorando el maravilloso mundo de los libros y las historias.

-San Alberto Hurtado, Constitución-

Cuartos Medios se despiden de su querido Colegio

El pasado 10 de noviembre los pasillos del colegio se llenaron de emociones y nostalgia mientras los estudiantes de IV medios ingresaban por el sector párvulos, acompañados de pequeños estudiantes de prekindergarten y kinder. Este simbolismo marcó el inicio de un día cargado de recuerdos.

La jornada continuó con una emotiva reflexión liderada por el departamento de orientación, profesores jefes y cojefatura. Un espacio para mirar hacia atrás, celebrar logros y aprender valiosas lecciones. Los

estudiantes compartieron risas, lágrimas y abrazos, consolidando los lazos que han tejido a lo largo de su ciclo escolar.

El momento cumbre llegó cuando los padres sorprendieron a sus hijos con carteles llenos de cariño y mensajes motivadores. La profesora Ivania Cid emocionó a todos al interpretar la canción "Despídete", dejando una atmósfera cargada de emociones encontradas. Y para cerrar con broche de oro, los IV medios participaron en una divertida "guerra de agua". Risas,

gritos y salpicaduras pintaron el último día, creando recuerdos imborrables que perdurarán en el corazón de cada estudiante.

Así concluyó un capítulo significativo en la vida de estos jóvenes, dejando huellas imborrables en los pasillos que han sido testigos de su crecimiento. Que el futuro les deparé éxitos y nuevas aventuras, pero que siempre recuerden que aquí, en su colegio,



gratos recuerdos. ¡Felicidades, IV Medios!

"Laudate Deum", el grito del Papa para responder a la crisis climática

«Alaben a Dios» es el nombre de esta carta. Porque un ser humano que pretende ocupar el lugar de Dios se convierte en el peor peligro para sí mismo». Con estas palabras concluye la nueva exhortación apostólica del Papa Francisco, publicada el 4 de octubre, fiesta del Santo de Asís. Un texto en continuidad con la encíclica más amplia de 2015 Laudato si'. En 6 capítulos y 73 párrafos, el Sucesor de Pedro se plantea precisar y completar lo ya afirmado en el texto anterior sobre ecología integral, y al mismo tiempo lanzar una voz de alarma y una llamada a la corresponsabilidad ante la emergencia del cambio climático, antes de que sea demasiado tarde. La exhortación mira en particular a la COP28 que se celebrará en Dubai a finales de noviembre y principios de diciembre. Escribe el Pontífice: «con el paso del tiempo advierto que no tenemos reacciones suficientes mientras el mundo que nos acoge se va desmoronando y quizás acercándose a un punto de quiebre» y «es indudable que el impacto del cambio climático perjudicará de modo creciente las vidas y las familias de muchas personas» (2). Es uno «de los principales desafíos a los que se enfrentan la sociedad y la comunidad mundial» y «los efectos del cambio climático son soportados por las personas más vulnerables, ya sea en casa o en todo el mundo» (3).

Fuente, Vatican News

Religiosa Maulina es elegida XIII Superiora General de la Congregación Nuestra Señora de la Consolación

Con gran alegría recibimos la Buena Nueva de este día, una hija de esta tierra maulina, la Hermana Loreto Navarrete Candia, ha sido elegida la XIII Superiora General de la Congregación de las Hermanas de Nuestra Señora de la Consolación, 2023-2029.

Como resultado de una escucha activa al Espíritu Santo, reunidas en Capítulo General, realizado en Roma durante el mes de noviembre, las Hermanas de Nuestra Señora de la Consolación han elegido a su nueva Superiora General y la designada ha sido la Hna. Loreto Navarrete,

religiosa nacida en Parral y cuya vocación germinó del conocimiento de esta comunidad misionera, que coincidentemente en noviembre celebró 45 años de su llegada a la Diócesis de Linares, dando como fruto vocaciones al servicio de la vida religiosa.

La Hermana Loreto Navarrete Candia, nació el 10 de diciembre de 1962, en la ciudad de Parral, Diócesis de Linares, Chile y es la primera Superiora General de la Congregación nacida en latinoamérica.

